
Prédication culte familles
Sel et Lumière

Matthieu 5, 13 à 16

Sel et lumière.
Dans ce texte d'évangile de Matthieu, Jésus nous veut sel et lumière.
Ou plutôt  non,  il  ne nous veut pas,  il  nous dit  simplement que nous sommes sel  et
lumière.
Du haut de la montagne, Jésus s'adresse à ses disciples, c'est-à-dire à ceux qui le suivent.
Combien sont-il au départ à ses côtés ? ... 12
Et puis ensuite ils deviennent de plus en plus nombreux.
Aujourd'hui, nous tous sommes des disciples du Christ, nous le suivons, ou la plupart du
temps essayons de le suivre. Pour vous, les jeunes du caté, diriez-vous que vous êtes
disciples du Christ ? pas facile bien sûr... Est disciple celui, celle qui choisit de placer sa
confiance en Jésus. Mais ce choix n'est pas simple, et c'est chaque jour à nouveau que
nous, jeunes et moins jeunes, sommes appelés à nous interroger : quel est le cœur de ma
vie ? C'est ce verset central de Jean 3,16 qui nous donne la source de la foi :
" Dieu a tant aimé le monde ... "  Les jeunes, connaissez-vous la suite ? ...
Avant,  au  caté,  il  fallait  apprendre  des  versets  par  cœur.  Des  paroissiens  ici  s'en
souviennent ! Et pour avoir le droit de demander la confirmation de son baptême ou son
baptême en fin d'année, comme pour vous les 3e années, chaque jeunes devait réciter les
15 ou 20 versets qu'il avait appris par cœur. C'était le bon temps, n'est-ce pas ? !
Mais vous en connaissez quand même des histoires bibliques et des versets ! Le psaume
23 par exemple ...  

De  12  disciples  appelés  donc  par  Jésus  pour  parcourir  avec  lui  son  pays  dans  les
premières années de notre ère, combien sommes-nous en 2019 dans le monde à suivre le
Christ ? ... 2,4 milliards, dont nous sommes un, deux, plusieurs dizaines réunis ici ce
matin.
En bas de la montagne, dans notre texte, il y a la foule qui attend, impatiente. Ce que va
partager Jésus avec ses amis est un ordre de mission, un cahier des charges pour aller
vers la foule, vers le monde.
Et donc ce matin, ces paroles datant de plus 2000 ans nous sont aussi adressées, à nous,
chrétiens d'Annecy, jeunes, parents comme aînés.
Voici l'extra-ordinaire puissance de la Bible : ses paroles sont vivantes. Elles résonnent
encore aujourd'hui par la force de l'Esprit de Dieu, pour tous ceux qui la reçoivent avec
confiance.

Écoutons !

" Vous êtes le sel de la Terre "



C'est  bien étrange d'être comparé à du sel.  Nous avons plus l'habitude d'entendre la
seconde métaphore, qui  est  ? ...  la lumière.  Oui définitivement être lumière est  plus
facile à comprendre qu'être sel.
Nous sommes donc le sel de la Terre. Mais que cela veut-il dire ?
Remarquons le verbe, un verbe d'état au présent. Jésus ne dit pas que nous devons être,
ou  qu'il serait bien que nous soyons. Non, "vous êtes", c'est un état de fait, un don, une
grâce, par le simple fait d'être enfants de Dieu, nous sommes le sel de la Terre.
Nous pourrions penser : " mais c'est trop difficile d'être sel de la Terre, et puis de toutes
façons je ne comprends pas ce que cela veut dire ". Mais non Jésus nous dit : vous qui
croyez en moi, voilà ce que vous êtes pour moi, par moi, avec moi : vous êtes le sel de la
Terre.
Alors que signifie donc qu'ici ce matin, chacun petit grain de sel, nous formions une
grande salière ?

A quoi sert le sel ? ... donner du goût
Que salez-vous à la maison ? ...
Imaginez maintenant une purée sans sel ? ...
Pourtant, la suite des paroles de Jésus nous interroge : " si le sel perd son goût, comment
le rendra-t-on à nouveau salé ? " Et j'ai vérifié, le sel fait partie des 10 produits qui ne se
périment jamais, aujourd'hui notre sel ne peut pas perdre sa saveur.
Au temps de Jésus, le sel a aussi un rôle purificateur pour conserver les aliments, comme
cela se fait aujourd’hui pour la charcuterie. Il y avait donc avec le sel l'idée de vie. En
Israël, les offrandes du peuple juif présentées à Dieu étaient ainsi salées pour signifier
qu'elles défiaient le temps. Le sel utilisé en ce temps-là était mélangé et pouvait en effet
perdre sa saveur. Dans ce cas, il était alors jeté par terre au temple pour empêcher les
gens de glisser, il était alors, comme le dit Jésus " jeté et piétiné ".

" Vous êtes le sel de la Terre "
Jésus nous invite, tous et chacun, Pierre, Dominique, Anne, Sarah, Thomas, Danielle,
Jules et Antoine, à donner du goût au monde. Comment ?
Nous pouvons donner de la saveur par l'amour que nous avons déjà reçu, et non pas de
nos propres forces. C'est rassurant ! A travers nous, Dieu transmet son amour au monde,
donné en son Fils unique. En revanche, Dieu a besoin de notre "oui" pour le recevoir en
nous et être disponibles au partage, pour donner de beaux et bons fruits.
Le we dernier, notre église au niveau régional s'est réuni en synode, nous étions 200 à
échanger autour du thème " écologies : quelles conversions ? " Il a été dit que nous
pouvions, dans notre spécificité protestante, apporter du sel au monde en attestant, en
protestant et en agissant concrètement. Tout cela est le témoignage, notre mission de
chrétien : vivre dans le monde la Parole d'amour reçue en Christ.
Et nous avons élaboré 3 cartes mentales, les plus jeunes connaissent cela, ce sont des
schémas qui représentent nos décisions, vous pourrez bientôt les admirer dans le hall.



Donner du goût,  c'est  vivre en enfant  de Dieu,  pour moi et  pour les  autres,  dans la
création qui nous a été confiée et dont nous devons prendre soin.
Être sel de la Terre, c'est être bienveillant avec mon prochain, accompagner, écouter,
aider,  sourire,  soutenir,  consoler,  mais  aussi  protester,  témoigner,  ou  encore  résister,
s'opposer, se révolter, au nom de Jésus-Christ en nous et pour le monde.

" Vous êtes la lumière du monde "
Cette image de la lumière se retrouve plusieurs fois dans la Bible, sûrement plus parlante
que le sel pour les rédacteurs de la Bible aussi !
Il existe différents sources de lumière : le soleil, la lune et les étoiles, l'électricité, le feu,
les éclairs et les vers luisants. La lumière éclaire par différents supports : lampe, bougie.
Même si  aujourd'hui  nous combattons la  pollution lumineuse,  nous avons vu tout  à
l'heure avec les enfants que l'absence de lumière peut être désagréable, et même nuisible
pour nos activités. La peur du noir terrorise certains, la panique s'empare rapidement
d'une ville quand il y a une coupure d'électricité.
Jésus  nous  appelle  à  être  lumières  visibles  pour  le  monde,  à  ne pas  nous  cacher, à
rayonner dans le monde. Ici l'image est claire.
De la même façon que pour le sel, nous pouvons être lumière en vivant en vérité de
l'amour de Dieu que nous recevons et en le partageant sans limite.
Je donne de la lumière quand je souris à un sans-abri assis dans le froid ; tu donnes de la
lumière quand tu soutiens un copain en difficulté ; nous donnons de la lumière quand
nous accueillons avec bienveillance et reconnaissance celles et ceux qui franchissent le
seuil de notre temple. Ici et ailleurs, beaucoup parmi vous éclairent les chemins sombres
de leurs prochains : lors d'un temps de deuil, de maladie, de solitude, d'exil, avec notre
service d'entraide, la Cimade, l'Acat ou le groupe de prières. Chacun à notre manière,
Sophie, Marie, Yves, Philippe, Thibault, Noémie, Monique ou David, nous éclairons le
monde.

" Mes enfants, vous êtes le sel de la Terre, vous êtes la lumière du monde,
Croyez en moi,
Soyez des vivants.
Alors le monde verra que vous êtes mes disciples "

Rien n'est jamais perdu, un monde nouveau est possible, en Christ la vie est toujours
appelés à ressusciter.
Nous sommes le sel de la Terre, nous sommes la lumière du monde.

Gloire à Dieu !

Amen.

Pasteur Charlotte Gérard.


